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Cari concittadini 
e concittadine, 

in data 22 mar-
zo 2018 è stata 
protocollata presso 
i nostri uffici una 
petizione con cui 
si chiede all’Ammi-
nistrazione comu-
nale di rinunciare 
al progetto per realizzare una strada o “bretella” di col-
legamento tra via Galliera Sud e la Stazione Ferroviaria 
attraverso l’ex campo da calcio attiguo alla scuola materna 
parrocchiale. Nella petizione vengono fatte molte asserzio-
ni, sulle quali intendo fare chiarezza. Questo mio intervento 
arriva nelle vostre case dopo l’incontro pubblico di illustra-
zione del progetto. Mi rivolgo in particolare a coloro che 
non hanno potuto partecipare ma anche a chi necessita di 
informazioni più puntuali su questa tematica.

Inaugurazione della nuova Stazione di San Pietro in Casale

In seguito agli interventi di riqualificazio-
ne, sabato 21 aprile alle ore 11 si terrà 
una cerimonia di “inaugurazione” pres-
so la Stazione di San Pietro in Casale 
alla presenza dell’Assessore Regionale 
ai trasporti Raffaele Donnini. I cittadini 
sono invitati a partecipare. n

continua è

Il Sindaco Claudio Pezzoli

Il progetto “Bretella” - Gli interventi di riorganizzazione della 
viabilità carrabile, pedonale e ciclabile connessa alla stazione 
ferroviaria di San Pietro in Casale sono stati inseriti nel Pro-
gramma d’Area “Rigenerazione e Rivitalizzazione dei centri 
storici colpiti dal sisma del 2012” approvato dalla Giunta Re-
gionale.
Il progetto ha avuto un finanziamento, nello specifico di 
450.000 euro, in virtù dell’impatto che potrebbe avere sulla 
riqualificazione del centro storico che verrebbe così allegge-
rito di quasi la metà del traffico diretto verso la stazione che 
defluirebbe sulla nuova strada.
In particolare l’idea dell’Amministrazione è quella di ridurre 
le situazioni di pericolo su via Cesare Battisti, dove autobus 
e automobili finiscono per incrociarsi continuamente, bloc-
cando la normale circolazione in diversi momenti della gior-
nata. A questo proposito sono stati soppressi, in via speri-
mentale, 5 stalli di sosta in prossimità dell’incrocio tra via 
Battisti e via Matteotti.

Un nuovo accesso alla stazione
I chiarimenti del Sindaco a confronto con le argomentazioni contenute nella petizione
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L’area individuata per questo intervento è una porzione 
dell’ex campo da calcio dell’asilo parrocchiale. Come si vede 
chiaramente, nella piantina riprodotta, si tratterebbe di una 
striscia di meno di 15 metri di ampiezza lungo il confine di 
alcune abitazioni, che sicuramente non stravolgerebbe l’in-
tera area parrocchiale. 
Per preservare dal punto di vista dell’inquinamento acustico 
sia i bambini e gli operatori della scuola materna, sia i re-
sidenti delle case, verrebbe realizzata una barriera fonoas-
sorbente e verrebbe steso un asfalto a bitume modificato 
(anch’esso fonoassorbente) allo scopo di ridurre le emissioni 
acustiche, come dimostrato anche dalle rilevazioni, autoriz-
zate dalla proprietà, effettuate dagli esperti in fase di studio 
del progetto. L’idea è quella di creare un anello di circolazio-
ne con via Cesare Battisti. Il numero degli autobus rimarreb-
be invariato ma sarebbe meglio distribuito. Risulta evidente 
dalla piantina che l’intervento proposto interesserebbe 
solo una piccola parte dell’ex campo da calcio e che i bam-
bini avrebbero ancora tanto spazio in cui giocare e diver-
tirsi e sarebbero preservati da qualsiasi tipo di pericolo, 
anche dal punto di vista delle emissioni di gas di scarico.
L’intenzione di valutare quell’area per la realizzazione della 
nuova strada è stata manifestata nel 2016 alla Parrocchia, in 
attesa di avere un progetto preciso da presentare, una volta 
ultimato, ai residenti di via Calzolari e alla cittadinanza tutta. 
L’Amministrazione ha dato massima disponibilità nel venire 
incontro alle esigenze della Parrocchia per la valorizzazione 
dell’ampia porzione verde rimanente. 
Per la cessione della porzione di terreno necessaria per la 
nuova strada è intenzione dell’Amministrazione Comunale 
formulare un’offerta economica congrua in base alle valuta-
zioni richieste all’Agenzia delle Entrate con Delibera di Giunta 
del 29/12/2017.
Vorrei essere chiaro, l’Amministrazione comunale ha indi-
viduato quell’area tenendo conto dell’impossibilità di re-
alizzare la strada altrove o di trovare soluzioni alternati-
ve: sfruttare l’area dell’ex consorzio agrario, come previsto 
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da un progetto approvato nel 1996, è impossibile in quanto 
sono presenti aree strumentali per l’esercizio ferroviario di 
proprietà di RFI, nel dettaglio un binario tecnico e dei fabbri-
cati adibiti ad operazioni di manutenzione all’infrastruttura 
(apparati di sicurezza ed energia), che oggi non possono più 
essere rimosse e spostate da un’altra parte.
Anche la creazione di un nuovo modello di circolazione su 
via 24 Maggio con la realizzazione di una nuova strada nel 
Parco De Simone, è impraticabile in quanto convoglierebbe 
il traffico in un’area non adatta, distruggendo uno dei veri 
polmoni verdi di San Pietro con la rimozione di diversi al-
beri presenti, senza considerare la necessità di eliminare i 
parcheggi sulla strada. Infine lo spostamento del capolinea 
delle corriere a est della stazione, presso il sottopasso di 
via Rubizzano, comporterebbe l’inserimento di un terminal 

per le corriere in un contesto abitativo ormai densamente 
urbanizzato. Abbiamo predisposto un progetto e per questo 
è stato necessario effettuare un sondaggio preliminare del 
terreno ma non abbiamo certamente speso inutilmente del 
denaro pubblico, anzi abbiamo ottenuto un finanziamento 
per realizzare l’opera, che in questo modo non peserà sui 
cittadini.
Ora confidiamo in un sereno proseguimento della trattativa. 
La contrapposizione che si è venuta a creare, ha riportato il 
paese indietro nel tempo, alimentando malumori e fratture 
all’interno della nostra comunità.
La nostra intenzione è quella di dialogare e di unire i cittadi-
ni, non di dividerli in fazioni. Stiamo pensando al futuro del 
nostro paese avendo sempre a cuore tutta la comunità. n
Il Sindaco Claudio Pezzoli

Piantina esplicativa del progetto “Bretella” (Immagine di sfondo tratta da Google Maps)



6 bilancio 2018

Nello scorso mese di febbraio il Consiglio Comunale ha approvato il Bilancio di Previsione per il triennio 2018-2020. Nelle tabelle 
che seguono il quadro generale del bilancio di previsione 2018 e una breve analisi delle principali voci di spesa e di entrata.

La spesa di personale, in linea con lo scorso anno, ammonta a euro 1.537.111 ed è riferita al personale di ruolo e a tempo 
determinato, compresa la retribuzione del segretario comunale.

I trasferimenti alla Reno Galliera: della spesa corrente la somma di euro 2.801.260 è riferita al trasferimento alla Unione 
Reno Galliera per i servizi alla persona conferiti nel 2014.
La spesa comprende i servizi per la prima infanzia, i servizi extrascolastici, i servizi per gli anziani, oltre i servizi culturali e 
sportivi.

Bilancio Preventivo 2018

BILANCIO 2018 - QUADRO GENERALE
ENTRATE COMPETENZA SPESE COMPETENZA
Titolo I - entrate correnti di natura tributaria 7.566.100 Titolo I - spese correnti 10.038.010
Titolo II - trasferimenti correnti 919.500 Titolo II - spese in conto capitale 2.055.430
Titolo III - entrate extra tributarie 1.841.200  
Titolo IV - entrate in conto capitale 1.099.430   
Totale entrate finali 11.426.230 Totale spese finali 12.093.440
Titolo VI - accensioni di prestiti 1.000.000 Titolo III - spese per rimborso di prestiti 543.790
Titolo VII - anticipazioni da istituto tesoriere 4.000.000 Titolo V - chiusura anticipazione da tesoriere 4.000.000
Titolo IX - entrate da servizi per conto di terzi 2.370.000 Titolo VII - spese per servizi per conto di terzi 2.370.000
Totale 18.796.230 Totale 19.007.230
Avanzo di amministrazione 2017 211.000 Disavanzo di amministrazione 0
TOTALE COMPLESSIVO ENTRATE 19.007.230 TOTALE COMPLESSIVO SPESE 19.007.230

Scuola materna comunale  
(spese di personale - costo appalto del 
servizio dedotte entrate per rette e 
contributi Stato e/o Regione)

 484.800 

Nido comunale  
(spese di personale - costo appalto del 
servizio dedotte entrate per rette e 
contributi Stato e/o Regione)

 357.570 

Servizi extrascolastici  
(spese costo appalto del servizio pre e post 
scuola - integrativo al modulo - assistenza 
al pasto - centro estivo - sostegno scolastico 
- contributo scuola materna parrocchiale 
dedotte entrate per rette servizi e contributi 
Stato e/o Regione)

 637.235 

Trasporto scolastico 
(spese di personale - costo appalto del 
servizio dedotte entrate per rette trasporto 
e contributi Stato e/o Regione)

 88.700 

Un quadro di sintesi del documento approvato in Consiglio comunale



SPESA CORRENTE
 MANUTENZIONI UTENZE: LUCE, GAS, ACQUA  AFFITTI APPALTI DI SERVIZI  TOTALE 

magazzino  6.367  12.000    18.367 
immobili prop com.le  2.459     2.459 
sede  28.000  32.000    60.000 
asilo nido  12.698  32.000    44.698 
scuola materna comunale  15.500  31.000    46.500 
scuola materna statale  1.964  7.300  8.500   17.764 
scuole elementari  54.984  88.000    142.984 
scuola media  38.219  55.000    93.219 
biblioteche  18.000  22.000    40.000 
museo  6.500  8.200    14.700 
casa della musica  7.500  11.500    19.000 
impianti sportivi  18.444  38.000  103.000   159.444 
strade e segnaletica  66.712   6.356   73.068 
illuminazione pubblica  2.600  15.000   322.000  339.600 
gestione ambientale  39.970  15.930   39.000  94.900 
parchi e giardini  3.500  4.500   85.000  93.000 
cani randagi e colonie feline     15.000  15.000 
cimiteri  9.000  24.500   78.000  111.500 

 332.417  396.930  117.856  539.000  1.386.203 
servizi assicurativi  145.305 
spese telefoniche sede- edifici scolastici e biblioteche  20.100 
Totale  1.551.608 

Per gli altri servizi in gestione associata, personale, Polizia Municipale, ufficio di Piano, Ced, Suap, Protezione civile, ufficio 
urbanistica, centrale unica di committenza e ufficio energia, il trasferimento all’Unione è pari a euro 503.794.

Nella spesa corrente confluiscono le spese relative alle utenze e alle manutenzioni ordinarie del patrimonio di proprietà 
comunale, le spese per la gestione del territorio, gli affitti, oltre il costo dei servizi in appalto, per un totale di euro 
1.386.203, cui vanno sommati euro 145.305 per i servizi assicurativi e euro 20.100 per spese telefoniche, per un totale 
generale di euro 1.551.608.

7bilancio 2018

continua a pagina 8 è

Interventi per gli anziani e per i soggetti
a rischio di esclusione sociale  
(spese per integrazione rette di ricovero - 
servizi domiciliari - trasporto anziani (auser) 
- deleghe ASL in campo sociale - contributi 
agli indigenti -spese per emergenza 
abitativa dedotte entrate per canoni di 
locazione e contributi Stato e/o Regione)

 484.130 

Cultura e sport  
(spese di personale - costo appalto 
biblioteche - spese di funzionamento 
biblioteche e servizi sportivi dedotte entrate 
per proventi utilizzo locali culturali e sportivi)

 140.156 

Spese generali  
gestione associata servizi alla persona  608.669 

Trasferimento per spese ufficio personale, 
polizia Municipale, ufficio di piano, ced, 
Suap, protezione civile, ufficio urbanistica, 
CUC, ufficio energia

 503.794
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Il servizio di smaltimento dei rifiuti: nel bilancio di previ-
sione è inserita la spesa di euro 2.070.000, che comprende 
il costo del servizio, l’addizionale provinciale, oltre al costo 
del personale per la gestione diretta di bollettazione del ser-
vizio. Nel 2017, riduzioni sul costo del servizio e risparmi de-
rivanti dalla gestione diretta, hanno consentito la riduzione 
del 3% delle tariffe sulle utenze domestiche, tariffe confer-
mate per il 2018. 

Sul fronte dell’indebitamento si prevede nell’anno 2018 il 
pagamento di euro 801.770 per mutui acquisiti per inter-
venti di costruzione e recupero del patrimonio comunale 
e per il leasing contratto per la realizzazione degli impianti 
fotovoltaici esistenti. 
Anche per il 2018 il Comune usufruirà della norma inserita 
nella legge di stabilità, che prevede per gli enti locali colpiti 
dal sisma del 2012 la sospensione del pagamento delle rate 
annuali dei mutui concessi dalla Cassa Depositi e Prestiti. 
Nel 2018 è prevista l’acquisizione di un mutuo di euro 
1.000.000 per la realizzazione del primo stralcio dell’amplia-
mento del cimitero del capoluogo. 

A fronte della spesa corrente, le entrate di parte corrente 
previste per il 2018 ammontano a complessivi euro 10,32 
milioni, di cui euro 919.500 riferiti a trasferimenti da parte 
dello Stato e della Regione. 
Le altre entrate ammontano a circa euro 9,3 milioni, in cui 
si evidenziano euro 2,58 mln derivanti dal gettito Imu, che 
vede la conferma delle aliquote proposte negli anni prece-
denti e la riduzione per le agevolazioni inserite nella legge di 
stabilità, euro 2 mln per la tassa sui rifiuti (TARI) e euro 1,2 
mln per l’addizionale IRPEF comunale le cui aliquote sono 
invariate dal 2012.
Fra le entrate tributarie è inserito il fondo di solidarietà per 
euro 1.400.000. Il fondo è suddiviso in due quote: la pri-

ma serve a compensare i mancati gettiti Imu e Tasi derivanti 
dalle detassazioni introdotte dalla legge di stabilità 2016, 
mentre la seconda viene distribuita secondo una logica di 
«perequazione. Nello specifico lo Stato realizza un prelievo 

SPESE DI INDEBITAMENTO

quota capitale          413.790 

quota interessi          155.980 

          569.770 

quota capitale (leasing fotovoltaico)          130.000 

quota  interessi (leasing fotovoltaico)          102.000 

          232.000 

Rata totale 2018          801.770 

ENTRATE

Entrate tributarie

imposte

recupero evasione/elusione 251.000 

I.M.U. 2.580.000 

TASI 1.000 

addizionale IRPEF 1.200.000

imposta comunale sulla pubblicità 45.000

4.077.000

tasse

TARI 1.950.000

addizionale provinciale 100.000

2.050.000

tributi

fondo di solidarietà 1.400.000

Entrate extratributarie 1.841.200 
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delle risorse del gettito IMU di ogni Comune (22.43% del 
gettito) per “alimentare” il fondo nazionale per poi effettua-
re una ripartizione fra tutti i Comuni attraverso un meccani-
smo perequativo. 
Per il Comune di San Pietro in Casale il prelievo sull’IMU è 
pari a euro 600.000 mentre la quota restituita è pari a circa 
euro 274.000.
Fra le entrate extra tributarie si evidenziano euro 440.000 
relativi alla gestione degli impianti fotovoltaici, euro 215.000 
per concessioni cimiteriali e proventi dell’illuminazione voti-
va, oltre euro 150.000 per utili da società partecipate.

Le entrate in conto capitale per euro 1.099.430 sono riferi-
te a proventi da concessione a edificare per euro 354.430, 
utilizzati in parte a copertura delle opere di manutenzione 

ordinaria e straordinaria delle opere di urbanizzazione pri-
maria e secondaria, secondo le disposizioni di legge.
Altra entrata, per euro 660.00 è riferita a contributi della 
Regione Emilia Romagna per interventi in conto capitale, in 
particolare euro 210.000 per le opere di consolidamento del 
cimitero di Gavaseto danneggiato dal sisma e euro 450.000 
per l’intervento di riorganizzazione della viabilità carrabile, 
pedonale e ciclabile connessa alla stazione ferroviaria.

Per le spese in conto capitale, la tabella a fianco riporta gli 
interventi inseriti in bilancio e previsti per il 2018, con l’indi-
cazione della relativa fonte di finanziamento. 
Sempre nel 2018, sono inseriti in bilancio spese per inter-
venti manutentivi su edifici di proprietà comunale e di am-
pliamento della rete delle piste ciclabili. n

SPESE IN CONTO CAPITALE

2018 fonte di finanziamento

intervento di rafforzamento sala consiliare e adeguamento del municipio 125.000 assicurazione

intervento miglioramento sismico del cimitero di Gavaseto 210.000 finanziamento RER

interventi di riorganizzazione della viabilità carrabile pedonale e ciclabile 
connessa alla stazione ferroviaria 524.000 finanziamento RER € 450.000 

stanziamenti di bilancio € 74.000

Ampliamento cimitero capoluogo (1° stralcio) 1.000.000 mutuo

1.859.000

CITTÀ METROPOLITANA BOLOGNA
A cura di Bologna Metropolitana (registrazione Tribunale di Bologna n. 8471 del 18/12/2017)

CENTOCINQUANTA MILIONI DI EURO PER BOLOGNA METROPOLITANA
Nell’ultimo anno tante risorse sul territorio grazie a Bando periferie e Patto per Bologna
Nuove scuole, edilizia residenziale pubblica, nodi strategici di mobilità, contrasto al dissesto idrogeoligico, riqualificazioni urbane, piste 
ciclabili ... Sono sono alcuni degli ambiti finanziati dai 150 milioni di euro che nell’ultimo anno sono arrivati sul territorio della città 
metropolitana grazie al Patto per Bologna e al Bando periferie. Un risultato importante ottenuto grazie al lavoro di squadra tra Città 
metropolitana, Comuni e Unioni del territorio che hanno presentato a Roma progetti strategici in modo coordinato e unitario.
Con i 110 milioni assegnati al nuovo ente metropolitano dal Patto per Bologna si realizzeranno in particolare: nodo di Rastignano, ma-
nutenzione straordinaria delle scuole superiori e costruzione di due nuovi poli a Bologna e Imola, ampliamento dell’offerta pubblica di 
Edilizia Residenziale Sociale a Bologna, progettazione della prima linea del tram bolognese, completamento dell’asse stradale nord-sud 
di Imola, ammodernamento degli impianti sportivi a Bologna, riqualificazione dell’area Teatro Comunale di Bologna, realizzazione della 
tratta Marzabotto-Silla della ciclabile Eurovelo 7, interventi per il contrasto del dissesto idrogeologico in Appennino, riqualificazione di 
Villa Smeraldi a Bentivoglio e uno spazio espositivo e culturale sulla Linea Gotica a Vergato.
Con i 40 milioni del bando periferie sono invece stati finanziati 29 interventi di riqualificazione urbana, spesso in stazioni o ex stazioni 
ferroviarie e di rigenerazione di aree produttive. Molti anche i percorsi ciclopedonali di rilievo metropolitano (come la grande ciclabile 
della Reno Galliera o quella della Via Emilia) che ambiscono a collegare tra loro i Comuni del territorio.
I dettagli dei progetti sul portale: www.cittametropolitana.bo.it n
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l Domenica 6 maggio ritrovo ore 10.30 e ore 15
Visita guidata alla mostra Pianura Romana. Villa Vicus Via, a cura 
del GASP-Gruppo Archeologico, Il Saltopiano di San Pietro in Casale.

l Mercoledì 9 maggio ore 20.45 
I ritratti delle Auguste e le loro vicende politiche, 
conferenza di Francesca Cenerini, professore ordi-
nario Dipartimento di Storia Culture Civiltà - Univer-
sità di Bologna.

l Sabato 12 maggio ore 15
Laboratorio di archeologia romana, a cura del GA-
SP-Gruppo Archeologico Il Saltopiano di San Pietro 
in Casale. Bambini 7-11 anni, prenotazione obbligatoria al Servizio 
Musei tel. 0518904821/822, musei@renogalliera.it

l Sabato 19 maggio
NOTTE EUROPEA DEI MUSEI
Ore 17.30 Inaugurazione della mostra di pittura di Enzo Griman-

di. Ore 21 Concerto con quintetto d’archi, flauto e soprano, a cura 
dell’Associazione culturale Il Temporale.

l Domenica 20 maggio ore 16
Concerto lirico in collaborazione con il Conservato-
rio Frescobaldi di Ferrara, a cura dell’Associazione 
Il Saltarello.

l Mercoledì 23 maggio ore 20.45
La rinascita del Paganesimo antico: mitografia 
nell’arte occidentale e diffusione del Ratto di Euro-
pa, conferenza di Loretta Secchi, storica dell’arte.

l Domenica 3 giugno ritrovo ore 10.30 e ore 15
Visita guidata alla mostra Pianura Romana. Villa Vicus Via, a cura 
del GASP-Gruppo Archeologico Il Saltopiano di San Pietro in Casale.

Tutti gli eventi si svolgono presso il Museo Casa Frabboni, via Mat-
teotti 169, San Pietro in Casale. n

San Pietro in Casale si conferma terra di sport 
e di atleti di successo. Questa volta, a dare 

lustro alla nostra comunità, ci ha pensato Mar-
tina Venturi che a ritmo di musica a conquista-
to l’oro nel Duo Latin Show ai Mondiali 2017 
di Atene (Grecia). La giovane campionessa ha 
ballato in coppia con Fabio Orsini, da Minerbio, 
incantando tutti con una coreografia ideata dal 
maestro Alex Zampierollo ed ispirata a Charlie 
Chaplin. La nostra giovane concittadina ha sba-
ragliato la concorrenza, salendo sul gradino più 
alto del podio dopo aver superato una fase eli-
minatoria in cui ha dovuto affrontare altre 38 
coppie altrettanto agguerrite. La nostra giovane 
concittadina balla già dal molti anni e si allena 

Gli appuntamenti culturali sul territorio
Il calendario con eventi, mostre e conferenze in programma nei prossimi mesi

Una campionessa a ritmo di musica
Martina Venturi si laurea campionessa del mondo ad Atene

L’imperatrice Messalina
con il figlio Britannico

quotidianamente presso la scuola di ballo pro-
fessionale TOP DANCE FREEDOM con sede ad 
Altedo. Il 2017 è terminato con il botto ma an-
che la stagione 2018 è iniziata con il piede giusto 
visto che Martina è riuscita a piazzarsi subito sul 
gradino più alto del podio nella prima tappa di 
Coppa Emilia, dopo aver danzato su una coreo-
grafia che questa volta si ispirava al celebre film 
“Forrest Gump” portato alla ribalta sul grande 
schermo da Tom Hanks. Poche settimane fa poi 
è arrivato anche un quarto posto agli Europei di 
Lione (Francia), a cui si sono aggiunti un oro e 
due argenti conquistati a livello di squadra. Un 
bottino degno di una campionessa per la nostra 
concittadina. Brava Martina, siamo fieri di te! n

Martina Venturi
durante l’esibizione finale
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“BRETELLA”, PARCHEGGI E STAZIONE: COSA SUCCEDE?

Prima di addentrarci nel merito della discussione, bisogna 
partire da un punto fermo su cui tutti dovremmo esse-

re d’accordo: l’importanza dello snodo ferroviario di San 
Pietro in Casale per la comunità e per il territorio. Tanto 
è stato fatto da questa amministrazione, in particolare nel-
la figura del Sindaco, che fin dalla campagna elettorale ha 
sempre posto questo argomento come prioritario. Come 
gruppo di maggioranza rivendichiamo con orgoglio il lavo-
ro svolto in questi anni: la riqualificazione dell’edificio della 
stazione con installazione dei tanto necessari ascensori e di 
telecamere di videosorveglianza, la riapertura del bar e il 
mantenimento dello sportello con operatore sono risultati 
sotto gli occhi di tutti.
Ora i nostri sforzi sono concentrati sulla viabilità, per ren-
dere finalmente più fruibile il trasporto ferrobus. In via spe-
rimentale, si è deciso in prima battuta di rimuovere cinque 
posti auto all’altezza di via Cesare Battisti per rendere più 
scorrevole la circolazione e migliorare una situazione che 
presenta criticità oggettive. Per quanto riguarda il discorso 
bretella, vi ricordo l’assemblea pubblica che si svolgerà nel 
mese di Aprile. n
Riccardo Marchetti - Capogruppo

Progetto per San Pietro in Casale - PD

OGGI E DOMANI
IL CENTRODESTRA
SANPIERINO

La tornata elettorale del 4 Mar-
zo ha portato nel nostro co-

mune ad una esaltante vittoria 
del CDX con una media del 32% dei voti, contro il 28% del 
CSX che, dopo anni, cede sotto i colpi dei propri errori che 
hanno portato il PD ad allontanarsi sempre più dalla realtà 
della vita dei cittadini spesso non ascoltati nei loro problemi 
soprattutto in ambito socioeconomico.
Ringraziamo tutti i cittadini che hanno votato per noi e 
che ci hanno dato fiducia.
La nostra lista, sempre pronta ad un confronto con tutte le 
attuali forze di opposizione, continuerà anche in quest’ulti-
mo anno politico ad ascoltare i cittadini così preparandoci 
alla sfida per espugnare il nostro amato Comune nel mese 
di maggio 2019. n

Mattia Polazzi
Consigliere - Capogruppo “San Pietro in testa”

San Pietro in Testa

GRAZIE SAN PIETRO!

Le elezioni politiche nazionali del 4 marzo scorso hanno 
visto la netta affermazione del MoVimento 5 Stelle, la pri-

ma forza politica del Paese con più di 14 punti percentuali 
di differenza rispetto al secondo partito. A San Pietro in Ca-
sale è avvenuto uno storico sorpasso, il MoVimento con il 
30,16% dei consensi ha superato nettamente il PD fermato-
si al 25,49%. Un grande risultato che, in vista delle elezioni 
comunali del 2019, fa sperare in una ventata di vero cam-
biamento. Cosi come a livello nazionale anche a San Pietro 
l’egemonia del PD stà volgendo ormai al termine. Una classe 
dirigente distratta che, anzichè occuparsi dei bisogni dei cit-
tadini, è indaffarata ad occuparsi d’altro. Come dimenticare 
il progetto di fusione dei Comuni, proposta fatta nascere dal 
PD ed affondata dallo stesso PD.
I nostri amministratori non riescono proprio a stare fermi e 
naufragata una battaglia ne propongono subito una nuova. 
La nuova sfida adesso si chiama bretella. Un progetto che 
prevede l’occupazione di gran parte dell’area verde parroc-
chiale a favore di un nuovo tratto stradale. Togliamo verde 
ed aria ai nostri bambini per nuovo asfalto di dubbia utilità. 
Meditate gente... n
Gruppo Movimento 5 Stelle

Movimento 5 Stelle

DOVE SIAMO ARRIVATI!!!

Ci eravamo lasciati mentre si doveva decidere il futuro del 
nostro Comune; beh i dietrofront di chi aveva dato l’av-

vio alla balzana idea è stata la risposta che bene o male tutti 
aspettavamo e di cui abbiano gioito. In questi ultimi mesi 
quest’Amministrazione che probabilmente non avrà tante 
cose per cui verrà ricordata, si è lanciata in un altro progetto 
che di fatto sta dividendo come nelle storie di Guareschi, la 
nostra cittadinanza: la bretella della stazione. Nel momento 
in cui sto scrivendo siamo allo stallo completo nonostante si 
voglia far credere il contrario. Tutto questo perché? Perché 
si sta volendo modificare lo stato delle cose con degli artifizi 
di cui molto probabilmente qualcuno si potrà giovare nel 
futuro prossimo ma che sicuramente non saranno quelle 
risposte di cui il nostro paese ha bisogno. Risposte che do-
vrebbero in qualche modo farlo crescere nei prossimi anni 
e non solo da qua alle prossime elezioni. La miopia di questi 
amministratori sta snaturando completamente il nostro ter-
ritorio. Dobbiamo solo sperare che niente di quanto è stato 
e stanno facendo sia irreversibile. Ne va del nostro vivere 
bene ma specialmente del vivere bene delle future gene-
razioni. n
Renato Rizz - Capogruppo L’Altra San Pietro

L’altra San Pietro
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Buongiorno, mi presento: sono Simone Magri il Presidente 
della Asd Rugby Invictus, già Asd Rugby Pieve, che da cir-

ca un anno ha finalmente ripreso a svolgere la propria attività 
anche sul campo di gioco. Sì, infatti, da alcuni anni si occupava 
esclusivamente di offrire alla “scuola”, uno strumento di sup-
porto alla didattica attraverso l’avviamento della pratica rugbi-
stica non solo come attività sportiva ma come disciplina edu-
cativa e di crescita, attraverso un proprio “Progetto Scuola”. 
Dicevo che è passato circa un anno da quando gli altri dirigenti 
ed i tecnici hanno cominciato a pensare, progettare ed infi-
ne organizzare questa meravigliosa esperienza che si traduce 
in una semplice constatazione “dai banchi al campo di gioco”. 
Confesso che non è stato facile perché tante erano le proble-
matiche e le difficoltà da superare, ad esempio, stimolare i gio-
vani a venire al campo, convincere i genitori, trovare un campo 
da gioco, gli spogliatoi, una sede e tante altre cose. L’idea però 

Benvenuti Asd Rugby Invictus
Il gruppo della “palla ovale” si presenta 

era buona, la volontà c’era, l’entusiasmo alle stelle e la pas-
sione nel sangue e quindi  .eccoci qua. Attualmente i tesserati 
sono 41, di età compresa tra i 6 ed i 14 anni; i dirigenti sono 4 
e gli educatori/allenatori sono 5 che si occupano non solo de-
gli allenamenti della squadra ma anche e principalmente del 
Progetto scuola su tutti i plessi dell’Istituto Comprensivo di San 
Pietro in Casale. Ringrazio il Centro Faccioli che ci ha messo a 
disposizione il campo da gioco, gli spogliatoi e la sede. Ringra-
zio inoltre l’Amministrazione comunale e il Sindaco in partico-
lare per averci accolti con gratitudine. Infine voglio ringraziare 
la Dirigente scolastica dell’Istituto Comprensivo di San Pietro 
in Casale e gli insegnanti e le insegnanti dei diversi plessi che 
ci hanno sempre sostenuto ed incoraggiato. Concludo col rin-
graziare gli imprenditori di San Pietro in Casale, Pieve di Cento 
e Castel Maggiore e gli Istituti bancari del territorio che hanno 
creduto e condiviso con noi i valori che il rugby offre. n

Siamo felici di presentare la seconda 
edizione del Festival di Letteratura 

“Uscire dal Guscio educare alle differen-
ze” che si svolgerà in 4 comuni dell’Unio-
ne Reno Galliera (Pieve di Cento, Argelato, 
San Pietro in Casale e Castel Maggiore) il 
24,25,26 maggio 2018. Il Festival è orga-
nizzato dall’Associazione Genitori Rilassati 
in collaborazione con l’Unione Reno Galliera e la Regione Emilia 
Romagna che ha dato un importante riconoscimento al proget-
to. Al centro del Festival i libri e il piacere della lettura di testi 
narrativi differenti e non stereotipati: scrittrici e scrittori anime-
ranno i numerosi laboratori previsti nel corso della 3 giorni. In 
questa edizione 2018 le iniziative sono rivolte alle bambine e 
ai bambini della scuola primaria (e all’ultimo anno della scuola 
d’infanzia) e ai ragazzi e ragazze adolescenti della scuola se-
condaria di primo grado. Per genitori, insegnanti, operatori del 
sociale e cittadinanza sono in programma specifiche attività for-
mative e di confronto Il Festival propone un percorso educativo 

e culturale affrontando tematiche quali il 
contrasto agli stereotipi di genere, la pre-
venzione alla violenza di genere e ad ogni 
forma di discriminazione a partire da quel-
la maschile sulle donne, ai bullismi, alle 
prevaricazioni tra pari. Quest’anno si par-
lerà di educazione sentimentale e di rela-
zioni tra adolescenti in un’ottica di ascolto 

e dialogo da parte degli adulti. Giornata conclusiva, sabato 26 
maggio a San Pietro in Casale dalle 10.30 alle 20, presso la 
biblioteca Mario Luzi e l’area museale Frabboni, con tantissime 
attività di intrattenimento, incontri con le autrici Giorgia Vezzoli, 
Assia Petricelli e Irene Biemmi, letture animate, un convegno 
per genitori, insegnanti, operatori del sociale, cittadini. In chiu-
sura uno spettacolo teatrale tratto dal libro “Cattive ragazze” in 
un reading live-painting con l’attrice Manuela De Meo (voce) e 
Sergio Riccardi (live painting).
Programma integrale e info per prenotazioni laboratori sul sito 
www.usciredalguscio.it  n

Festival di letteratura per infanzia e adolescenti “Uscire dal Guscio” 
Torna, con la seconda edizione, la manifestazione dedicata all’infanzia e all’adolescenza
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Dopo la firma della Convenzione tra Presidenza del Consi-
glio dei Ministri e Città metropolitana di Bologna, avve-

nuta il 6 marzo scorso e ultima tappa per ottenere il finan-
ziamento, è stato completato il progetto esecutivo dell’opera 
“COnvergenze MEtropolitane BOLOGNA: Asse ciclo-pedona-
le metropolitano Unione Reno Galliera”. Conclusa la proget-
tazione e pubblicato il Bando di Gara per l’Affidamento dei 
lavori, l’inizio dei lavori è previsto per giugno 2018.
Il progetto delle piste ciclabili dell’Unione Reno Galliera è il 
primo a prevedere un sistema di piste ciclabili per collegare 
tutti i Comuni di un’Unione - 36.600 m. di piste per un siste-
ma di mobilità sostenibile che andrà a servizio di una buona 
parte della pianura bolognese e dei suoi 73.000 abitanti: un 
progetto di Unione reso possibile dallo spirito di collabora-
zione tra tutte le amministrazioni coinvolte.
La nuova rete consentirà il collegamento completo fra i ca-
poluoghi, i principali ambiti produttivi, le fermate del Tra-
sporto pubblico e le stazioni del Servizio Ferroviario Metro-
politano (San Pietro inclusa). I tratti che coinvolgono San 
Pietro sono il n. 7 (San Giorgio di Piano - San Pietro in Ca-

Piste ciclopedonali: lavori al via a giugno 2018

sale), il 10 (Pieve di Cento - San Pietro in Casale) e l’11 (San 
Vincenzo di Galliera - San Pietro in Casale). I lavori avranno 
una durata stimata di circa nove mesi e si concluderanno 
quindi per la primavera 2019. n

Sono partiti a marzo e proseguiranno fino alla fine di mag-
gio gli incontri della rassegna pensata per i genitori dei 

bambini che frequentano i nidi dell’Unione. Diversissimi i 
temi affrontati: dall’alimentazione al gioco, alla gestione del-
le emozioni ecc. Il prossimo incontro che si terrà a San Pie-
tro sarà con l’Associazione Laimomo (lunedì 28 maggio alle 
17.30/19.30 presso la Scuola Infanzia I. Calvino) che propo-
ne un laboratorio per genitori con bambini 0-10 anni dal ti-

tolo “Storie e identità a confronto”. Per i genitori (entrambi 
i genitori) e i bambini di 1-7/8 mesi (pre-gattonamento) è 
previsto inoltre il corso di massaggio infantile in partenza a 
maggio. Il corso si terra l’8,15,22,29 maggio e 5 giugno, alle 
ore 16.00/17.30 presso il nido La casa sull’albero (struttura 
Arcobaleno, Via Tolomelli 74), con un’insegnante diplomata 
A.I.M.I. de “IL MELOGRANO centro informazione maternità 
e nascita” (iscrizioni: silvia.melogranobo@gmail.com). n

Genitori in con-tatto

L’Unione Reno Galliera si prepara a festeggiare i suoi primi 10 anni

L’Unione Reno Galliera è prossima a festeggiare i suoi primi dieci anni di vita: nasceva, infatti, il 9 giugno 2008 dalla pre-
esistente Associazione intercomunale, e per lo stesso giorno di quest’anno è prevista una giornata di celebrazioni e di 
festa alla presenza delle autorità locali e regionali, con momenti di spettacolo e intrattenimento... Vi aggiorneremo! n



14 volontariato

Nel momento in cui si chiama un’am-
bulanza certo non possiamo per-

metterci il lusso di chiederci chi in realtà 
ci troveremo davanti, forse proprio per 
questo la via più comoda è pensare che 
quel veicolo di soccorso e le persone 
che lo animano siano dipendenti di una 
struttura pubblica, personale stipendia-
to che sta svolgendo la propria profes-
sione. Come spiegare che spesso la real-
tà non è esattamente questa?
Nel 1989 alcuni cittadini, supporta-
ti dall’Amministrazione Comunale di 
Galliera, decidono di mettersi in gioco 
tentando di avviare un progetto avente 
come unico scopo la solidarietà. Quello 
stesso progetto è oggi diventato un’in-
sostituibile realtà: Il Soccorso Sanitario. 
Da questa iniziativa il 07 marzo 1989 na-
sce la sezione di Galliera della Pubblica 
Assistenza Croce Italia Bologna. L’impor-
tanza del servizio svolto, tra cui il soccor-
so d’emergenza reso possibile grazie ad 
una convenzione con il 118, non sfugge 
agli occhi degli Amministratori di buona 
parte dei comuni limitrofi e così, da lì a 
breve,diventa la Sezione intercomunale 
P.A. Croce Italia Bologna. Nel 1990 e nel 

1991 si intraprendono nei Comuni di 
Malalbergo e Castel Maggiore percorsi 
analoghi a quello già avviato a Galliera 
, nascono così rispettivamente le sezio-
ni di Malalbergo e la sezione di Castel 
Maggiore. In un’ottica di miglioramento 
del servizio reso al cittadino le tre realtà 
decidono di fondersi e distaccarsi dalla 
sede madre formandone una unica: il 
10 dicembre 2009 nasce la P.A. Croce 
Italia Comuni di Pianura. Se ancora sta-
te leggendo queste poche righe, molto 
probabilmente vi starete chiedendo 
perché finora si è parlato solo di comuni 
cittadini…ma i medici, gli infermieri che 
fine hanno fatto? Voglio rassicurarvi, 
non vi è nessuna dimenticanza, nessuna 
omissione, nessuna volontà di sminuire 
professioni tra le più nobili che l’umani-
tà abbia mai potuto generare. Sempli-
cemente chi presta servizio su queste 
ambulanze sono comuni cittadini, citta-
dini che in realtà di comune non hanno 
proprio nulla. Persone che scelgono di 
donare una parte importante della pro-
pria vita all’Associazione, persone che 
sottraggono ai propri hobby, alle loro 
famiglie, ai loro interessi quello che è il 

bene più prezioso in nostro possesso: 
Il tempo. Continui corsi di formazione, 
corsi d’aggiornamento ed esercitazioni, 
sommati ai servizi di emergenza e tra-
sporto disabili/infermi, fanno di questi 
cittadini dei volontari d’eccellenza, ope-
ratori capaci che hanno nella loro pas-
sione l’unica vera motivazione, nel sor-
riso di un bimbo la gratificazione, nella 
carezza ricevuta da un anziano la forza 
per continuare a fare ciò che gli piace 
fare. Giunti a questo punto vi rimandia-
mo al prossimo numero,per continuare 
a conoscerci.
Per informazioni
P.A. Croce Italia Comuni di Pianura
tel. 051.815500
oppure visita il sito
www.croceitaliapianura.com n

Ambulanze “sconosciute”
Riceviamo e pubblichiamo dalla Croce Italia
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 MARTEDÌ 24 APRILE 
l Casone Partigiano - via Castello
Rubizzano di San Pietro in Casale,
ore 18
Suoni resistenti, presidio antifascista 
nato in seguito all’incendio doloso del 
capanno antistante il Casone Partigia-
no. Gruppi musicali in concerto, libre-
ria, spettacoli e cultura a cura dell’As-
sociazione Primo Moroni - Ponticelli di 
Malalbergo.

 MERCOLEDÌ 25 APRILE 
l Municipio, ore 10.30
Raduno presso la sede municipale e 
sfilata fino al Monumento ai Caduti per 
la deposizione di una corona.
l Piazza Martiri della Liberazione,
ore 10.45
Celebrazione ufficiale del 73° anniver-
sario della Liberazione.
Intervengono il Sindaco Claudio Pezzoli 
e il Professor Massimo Meliconi, vice 
presidente nazionale dell’ANPPIA (As-

sociazione Nazionale Perseguitati Poli-
tici Italiani Antifascisti).
Concerto del gruppo Saltaband@ di-
retto dal Maestro A. Russo con il coro 
InGiroNonDaSoli diretto dalla prof.ssa 
A. Maggese.
l Cimitero di San Pietro in Casale, ore 12
Corteo e deposizione di una corona al 
Sacrario dei Caduti.
ore 14
Partenza da Piazza Martiri per la Qua-
rantesima ciclata della Resistenza a cui 
parteciperanno i Comuni promotori 

73° Anniversario della Liberazione

del progetto Parco della Memoria.
ore 15.15
Arrivo della ciclata al Casone del Par-
tigiano e rinfresco a cura dei Centri 
anziani di Bentivoglio, San Giorgio di 
Piano, San Pietro in Casale.
l Casone Partigiano, ore 16.30
Concerto di Germano Bonaveri.

All’interno del Padiglione sarà possibile 
visitare la mostra: Athos Minarelli e la 
deportazione politica nei Konzentra-
tions Lager. n

Un nuovo murales ha rinnovato il 
volto del sottopasso ciclo-pedona-

le sito nei pressi della stazione di San 
Pietro in Casale. A realizzarlo sono stati 
gli allievi di Futura, ente di formazione 
professionale attivo sul territorio me-
tropolitano, che hanno realizzato un’o-
pera di riqualificazione urbana su pa-
reti che prima erano spoglie e che ora 
sono state ravvivate con colori sgar-
gianti. Il nuovo murales è frutto del la-
boratorio di 25 ore, Futura words and 
colours, guidato dal writer Antonio 
Colaci nell’ambito del progetto “Gio-
vani al Centro” promosso dal Distretto 
Socio Sanitario Pianura Est della Città 
Metropolitana di Bologna, in collabo-
razione con Dipartimento di Sociologia 

e Diritto dell’Economia - Università di 
Bologna e Associazione Gio.Net, cofi-
nanziato dalla Fondazione del Monte. 
All’interno del progetto “Giovani al 

Un nuovo murales per il sottopasso
ciclo-pedonale

Centro” sono state realizzate numero-
se azioni sperimentali di valorizzazione 
delle competenze rivolti giovani nei 15 
Comuni del distretto. n

Le iniziative in programma

Il progetto realizzato dagli allievi di Futura




